

BAB V

PENUTUP

A. Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian novel *Silariang Cinta Yang Tak Direstui* karya Oka Aurora dapat disimpulkan bahwa dalam novel *Silariang Cinta Yang Tak Direstui* karya Oka Aurora terkandung nilai-nilai moral yang terdiri dari tiga kategori, yaitu nilai-nilai moral yang berhubungan dengan Tuhan, nilai-nilai moral yang berhubungan dengan diri sendiri, dan nilai-nilai moral yang berhubungan dengan Masyarakat. Secara khusus dapat disimpulkan sebagai berikut.

1. Nilai moral yang berhubungan dengan Tuhan merupakan nilai atau sikap manusia yang berhubungan dengan Tuhan, manusia diharapkan memiliki sifat yang sabar, mendekatkan diri atau beribadah kepada Tuhan Yang Maha Esa, berdoa dan bersyukur kepada-Nya, meminta ampun atas setiap pelanggaran yang telah kita lakukan, menjalankan perintah-Nya, menjauhi segala larangannya, serta melakukan segala sesuatu dengan ikhlas. Adapun nilai moral yang berhubungan dengan Tuhan dalam novel *Silariang Cinta Yang Tak Direstui* karya Oka Aurora adalah beribadah.
2. Nilai moral yang berhubungan dengan diri sendiri merupakan nilai kepribadian yang mendasari dan menjadi panduan hidup pribadi manusia. Nilai moral yang terkandung dalam hubungan manusia dengan dirinya sendiri dapat berupa kerendahan hati, percaya diri, mandiri artinya tidak menggantungkan diri kepada orang lain, memiliki sikap terbuka terhadap diri sendiri, jujur, serta bekerja keras. Dalam novel *Silariang Cinta Yang Tak Direstui* karya Oka Aurora nilai moral yang berhubungan dengan diri sendiri yaitu kejujuran dan harga diri.
3. Nilai moral yang berhubungan dengan masyarakat merupakan masalah moral yang dialami dengan orang-orang atau individu di luar dirinya sendiri atau melibatkan orang lain. Nilai moral dalam hubungannya dengan masyarakat dapat berupa kesetiaan, pengkhianatan, cinta kasih dengan

sesama, jujur kepada orang lain, tolong menolong, serta patuh kepada peraturan yang telah disepakati. Dalam novel *Silariang Cinta Yang Tak Direstui* karya Oka Aurora peneliti menemukan nilai moral dalam hubungannya dengan masyarakat yaitu (1) kasih sayang, (2) tanggung jawab dan (3) sopan santun.

B. Saran

Penelitian tentang Analisis Nilai Moral dalam novel *Silariang Cinta Yang Tak Direstui* karya Oka Aurora dapat dijadikan acuan bagi banyak pihak.

1. Bagi Mahasiswa

Hasil penelitian ini dapat dijadikan acuan penelitian lanjutan yang berkaitan dengan bidang sastra, yaitu nilai-nilai moral yang terdapat dalam karya sastra bagian dari pembelajaran dengan pendekatan sosiologi sastra.

2. Bagi Siswa

Penelitian ini diharapkan dapat meningkatkan kemampuan serta memperluas ilmu pengetahuan tentang karya sastra.

3. Bagi Peneliti

Hasil penelitian ini bisa menambah wawasan tentang karya sastra khususnya novel.

4. Bagi Pembaca

Hasil penelitian ini diharapkan dapat meningkatkan pemahaman pembaca terhadap karya sastra dan wawasan berkenaan dengan nilai moral yang pantas diterapkan dalam lingkungan masyarakat.